
美国代表团穿什么无关咱的“面子”

□本报评论员 沙元森

随着伦敦奥运会日益临
近，各国运动员的服饰受到
了格外的关注。美国代表团
的礼服因为有“中国制造”的
标签，在其国内引发争议，甚
至有国会议员扬言，要“一把
火烧掉重做”。消息传来，不少
中国民众群情激奋，觉得美国
人这种“好面子”的言行深深
地伤害了中国人的“面子”。

事实上，美国代表团的
礼服虽然贴着“中国制造”，

却是地道的美国本土品牌，
中国企业不过是代工而已。
在经济全球化的大背景下，
在作为世界头号经济大国的
美国，竟然还有人推崇纯粹
的“美国货”，确实让人感到
难以理解。当然，我们不排除
有人利用这个事件老调重
弹，试图再次抹黑“中国制
造”或者宣扬“中国威胁论”。
但是，美国是否需要更换奥
运礼服，说起来都是他们的

“家事”，即便他们要烧掉，中
国人也只需隔岸观火，大可
不必引火上身。

中美两国在意识形态上
存在差异，两国利益和观念

也不尽相同，大国的博弈无
处不在，在经济和贸易领域
更容易引起摩擦。已经改变
世界经济格局的中国应该适
应各种形式的摩擦，以更加
理性的态度看待外部的阻力
和敌意。美国作为经济全球
化的主要受益者，其主流社
会应该明白他们在全球化的
产业结构中所占据的有利地
位，“中国制造”虽然进入世
界各个角落，但是作为制造
大国的中国并非品牌大国，
代工产业在利益链的末端通
常只能挣到辛苦钱。美国国
内对“中国制造”虽有各种聒
噪之音，但是真正想把工厂

搬回美国的品牌恐怕并不
多。无论对中国持怎样的态
度，相信绝大多数美国企业家
应该是理性的，他们知道如何
才能使利润最大化。所以，对
于美国国内一些敌视“中国制
造”的言论，我们不能一碰就
跳、一点就着，应该有理性的
判断和成熟的主见。

国内部分民众之所以对
美国奥运礼服事件反应激
烈，很大的原因在于感觉“民
族尊严”受挫。其实，这也是
一种误解。“中国制造”不过
是一种标签，笼统地标注商
品的产地，它并不能代表中
国，正如iPad虽然由中国企业

代工，却只属于苹果公司。目
前，中国经济已经进入产业
转型和结构升级的关键时
期，仅仅满足于“中国制造”
行销全球在意识上已经落后
了，我们更应该思考“中国制
造”背后的隐忧。“中国制造”
的崛起与廉价的劳动力是密
不可分的，而这种成本优势
随着人口结构和经济结构的
变化也将产生大的改变。所
以，我们更愿意看到有高附
加值的中国产品，无论它是
否产自中国。“中国制造”的
服装成为美国奥运代表团礼
服，算不上多么巨大的荣耀，
与此相比，我们更愿意看到

更多的中国运动品牌出现在
奥运会赛场上。

美国的奥运礼服事件证
明，经济的发展未必就能克
服心胸的褊狭，以大国民的
心态面对世界对中美两国人
民来说都是必需的。转型时
期的中国有更多的事情需要
关注和努力，美国奥运代表
团穿什么根本就不是我们的
问题。中国人需要聚精会神
搞好自己的事情，不要被外
人的言行牵制和左右。对此，
国内一些媒体更应表现出理
性的态度，既不要刻意渲染
外部的敌意，也不要挑动国
人的不良情绪。

国内部分民众之所以对美国奥运礼服事件反应激烈，很大的原因在于感觉“民族尊严”受挫。转型时期的中国有更多的的事情需要关注和努力，美国奥

运代表团穿什么根本就不是我们的问题。国内一些媒体更应表现出理性的态度，既不要刻意渲染外部的敌意，也不要挑挑动国人的不良情绪。
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珠海“双限令”迷雾想试探谁

□殷国安

针对近日网上称“珠海
将调整房地产市场调控政
策”的消息，珠海市住规建
局举行媒体说明会。该局副
局长、新闻发言人谢义维表
示，目前，珠海市房地产市场
调控的具体措施没有任何
调整，还是执行2011年11月1

日起的“双限”政策。(7月15

日《珠海特区报》)

听当地官员的意思，所
谓“双限令”松绑、夭折，都
是网上个别微博和部分新
闻媒体的误传，现在政府的
回应才是权威的声音。这倒
让我们糊涂了。记得当时有
新闻说，在听到“双限令”松
绑的传说之后，1 3日 2 3时
许，珠海市住规建局一名官
员向记者证实，当天下午住
规建局的确召开了会议，分
析了当前珠海市的楼市情
况，会议内容主要有：珠海
市将按照国家和省的要求
坚持房地产调控。珠海市进
一步明确了主城区限购范
围，以前限购的范围是香洲
主城区，这次明确限购范围

是东起梅花路与情侣路交
界处、北到中珠交界线、西
到前山河、南到海岸线。珠
海市限价已经达到效果，限
价不作为调控的主要手段。
这其实正是微博所说的“全
市取消限价，前山河以西取
消限购”啊。

就从住规建局现在的
说法，也验证了“双限令”松
绑的传闻。这位官员提到，

“研究房地产市场监管问题
属于日常工作。从去年以来，

‘双限令’发挥了一定效果，
但是对具体的细则，许多人
有不同的看法。我局作为主
管部门，也是希望能够不断
完善，对措施进行进一步的
精细化实施。”同时并没有
排除将来还会继续对“双限
令”松绑的可能，“相关措施
如果要进一步精细化，必须
经市委、市政府批准。”

住规建局现在的新闻
发布，采取了两个遮人耳目
的技巧：一个是，把曾经研
究的“双限令”松绑的措施
换了一个说法叫“措施精细
化”；第二，把“楼市调控政
策无任何调整”的结果告诉
大家，其中简略了“双限令”
松绑和流产这样一个过程。
于是，官员的发言犹如在云

雾山中，让老百姓听不明
白。其原因在于，他们不愿
意把“双限令”松绑而又被
叫停的背后的内幕告诉大
家。

所以，珠海的“双限令”
从松绑到流产，我们不妨理
解为是一次决策前的试探。
确实，作为全国首个既限购
又限价的城市，双限半年让
珠海楼市很受伤，政府财政
也面临巨大压力，政府希望
对“双限令”松绑是不奇怪
的。但是，慑于目前楼市调
控的严厉形势，却又不敢贸
然行事，于是放出试探气
球，既是试探民意和舆论的
态度，更是试探上级的态
度。不料正当此时，温总理
再次强调调控不可松懈，于
是“双限令”松绑只好流产。
至于是珠海市委、市政府没
有批准，还是省里有人发
话，我们就不得而知了。

由此观之，地方政府都
有放松楼市调控的主观愿
望，到底能不能调控到底，
关键还在于中央的态度，只
要中央一松口，各地的松绑
措施早就闹翻天了。

■本版投稿信箱：
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□刘昌海

因为“不够尊重人”，词典的修订者就把
词条拒之门外，这还是第一次听说。照这样的
逻辑，《现代汉语词典》不适合收录的词语多
了，比如“哑巴”、“瞎子”一类词语也不尊重人，
早就应该排除在《现代汉语词典》之外。仅仅以

“不尊重人”为由就不收录“剩男”、“剩女”，似
乎是患了道德洁癖。说白了，《现代汉语词典》
和把大卫雕塑的私处打上马赛克一样，老百
姓其实没事，只是某些人自己想多了。

□杨朝清

对于一些渴求摆脱“剩男剩女”状态者，
多一些宽容，少一些苛责；多一分尊重，少一
个标签；多一分同理之心，少一分歧视偏见，
这或许是新版《现代汉语词典》将“剩男剩女”
拒之门外的用意所在。《现代汉语词典》作为
规范汉语词汇使用的工具书，具有一定的社
会导向性，“视而不见”也好，“搁置争议”也
好，当“剩男剩女”经历了时间的洗涤“盖棺
定论”之后，倘若要收录也不迟嘛。

>>个论

陕西潼关县副县长张毅锋不但超标使用一辆丰
田霸道越野车，而且车牌照竟然是套牌，这导致真正
的牌照使用人渭南市民王先生凭空多了九个“违
法”。经潼关县政府办公室工作人员证实，使用车牌
号为陕EV0618越野车的领导正是张毅锋副县长，“咱
这个车是从市交警支队借的牌子，当时为了方便工
作，下去明察暗访。” 据《华商报》

副县长“借牌”

患了道德洁癖 隐含人文关怀

>>争鸣
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曹一/画

新版《现代汉语词典》收录了“给力”、“雷人”等网络热词，但也有部分网友自创
词被拒之门外。主持修订工作的中国辞书学会会长江蓝生表示，“剩男”、“剩女”等
词因不够尊重人未被收录，而像同性恋者使用的“同志”一词未被收录，说明修订方
不想提倡这些东西，不想聚焦这些东西。(7月15日央视)
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